

飯坂ロータリークラブ 週報

創立 昭和33年(1958)5月5日
ガバナー 泉田 征 慶
ガバナー補佐 八巻 美智子
会長 紺野 容 樹
幹事 高田 薫

2025-26年度
RI会長 フランチェスコ・アレツツォ
ラゲザ・ロータリークラブ(イタリア)

◆ 例会日/木曜日 12:30 ◆ 例会会場/かむろみの郷 穴原温泉 ぼのこころ 吉川屋
事務局/〒960-0201 福島市飯坂町字湯町36-6 TEL.070-8322-7988 FAX.(024)505-4058
e-mail:iizakarc2530@gmail.com

通算

10月は地域社会の経済発展月間

米山月間

第12回 [3210] 例会報告 令和7年(2025)10月 2日(木)

出席委員会報告

会員総数	40名
出席会員	25名
欠席会員	15名
出席率	62.5%

言行はこれに照らしてから 「四つのテスト」

1. 真実かどうか
2. みんなに公平か
3. 好意と友情を深めるか
4. みんなのためになるかどうか

◆開会点鐘 紺野容樹 会長

◆国歌斉唱 ◆ロータリーソング [奉仕の理想] 岸波 仁 ソングリーダー

◆四つのテストの唱和 佐々木 崇 職業奉仕委員

◆お客様紹介 ◎佐藤新一 様 (神輿作りお手伝い・佐藤喜市郎会員ご友人)

【 10月の奥様家族お誕生日 】 …♪♪♪ おめでとうございます ♪♪♪
10月 4日 鈴木はるか様(悟会員)

♫ 今週の誕生日 ♪♪♪♪ 10月 5日 岸波 仁 会員 ♪♪♪♪

.....lunch time.....

◆会長の時間



先週の3クラブ合同夜間例会には、我がクラブから23名の出席となりました。参加された皆さん、ありがとうございました。また、母の葬儀に際しては、皆様より多大なるお心遣いを頂戴いたしましたこと、誠にありがとうございました。9月28日の「第5回スポGOMI大会 in Fukushima」には、「Team ころんしょ飯坂へ」と「Team よらんしょ飯坂へ」の2チームで参加いたしました。参加された皆さん、お疲れ様でした。さて、今日は9時からすす払いを行いました。ご協力いただいた皆さん、ありがとうございます。皆様のおかげで着々と準備が進んでおります。先日はマスコミ回りにも行きましてPRもバッチリです。32回目となる国際交流フェスティバルは、大事な事業ですので、ゲストにとって有意義な一日となるように、皆様のご協力をお願いいたします。

もう一点、10月18日に福島駅前東口においてポリオ撲滅募金活動が行われます。ホストクラブは飯坂クラブでロータリーリーダーシップ研究会パートII

受講証の交付

◆幹事報告 高田 薫 幹事

1. 月信 「ロータリーの友」10月号 「ガバナー月信」10月号
2. 来信

- 2-1 「財団室 NEWS 2025年10月号」
- 2-2 国際ロータリー日本事務局 業務推進室より
「地域社会の経済発展月間」のリソース

3. メーキャップ報告

- | | |
|--------------------|--|
| 9/27 職業奉仕委員会セミナー出席 | 渡辺哲也 会員 |
| 9/28 RLI パートII 出席 | 岸波仁会員 |
| 9/28 スポGOMI大会参加 | 紺野容樹、渡辺達也、齋藤健太、佐々木唯、高田 薫、佐藤真也、鈴木重忠、油井明則、高倉 怜 各会員 |

ロータリーレート
10月 \$149



受講証を受け取る岸波会員

◆国際交流フェスティバル すす払い・10/4のスケジュール等の報告 油井明則 国際奉仕委員長代理

今日のすす払いにご参加いただいた皆様、本当にご苦労様でした。まず、宮詰め集合は7時30分、メインイベントの町内巡りは12時に集合、慰労会は18時から吉川屋さんで行われます。また、今年は聚楽さんから八幡神社鳥居前に戻ります。これは佐藤喜市郎国際奉仕委員長のご尽力で、そうさせていただくことになりました。慰労会は吉川屋さんのご厚意で会場をお借りします。慰労会の準備と片付けは、全てクラブで行いますので、ご協力をお願いいたします。佐藤新一様からお祝いのお酒をいただきました。ありがとうございました。

◆9/28「第5回スポGOMI大会 in Fukushima」大会参加の報告 油井明則 社会奉仕委員会委員長

「第5回スポGOMI大会 in Fukushima」には、116チーム480名が参加し、飯坂ロータリークラブからは「Team ころんしょ飯坂へ」と「Team よらんしょ飯坂へ」の2チーム9名で参加しました。結果は116チーム中、「Team ころんしょ飯坂へ」が第4位で表彰状をいただき、「Team よらんしょ飯坂へ」も47位ということで、大健闘をいたしました。ご参加をいただいた皆様、本当にお疲れ様でした。



◆スマイリングBOX 堀切孝敏 委員 【合計117s】

紺野 容樹 会員	50s	・すす払い おつかれ様でした。・喜市郎会員のスピーチよろしくお祈りします。 ・母の葬儀の際は大変お世話になりました。・長期欠席おわび
高田 薫 会員	5s	すす払いにご参加いただきました皆様ありがとうございます。喜市郎さんのお話し、楽しみにいたしております。
吾妻 一夫 会員	5s	喜市郎さん お祭り大変お世話になります。今日は参加できなくて申し訳ありません。
加藤 淳 会員	5s	3クラブ合同夜間例会ありがとうございます。佐藤喜市郎会員のスピーチ楽しみにしております。
小笠原尚史 会員	5s	国際交流フェスティバル成功祈ります。欠席おわび 町長（まちおさ）ガンバります。
鈴木重忠 会員	5s	スポ GOMI 4位入賞いたしました。喜市郎会員のスピーチ楽しみにしています。
鈴木 義明 会員	5s	妻の誕生日（8月23日）に花を頂き有難うございました。又、9月例会欠席おわび
油井 明則 会員	5s	本日はすす払いおつかれさまでした。4日のフェスティバルのご協力よろしくお祈りします。
菅野 浩司 会員	3s	本日の「すす払い」お手伝いできずすみませんでした。佐藤喜市郎会員のスピーチ楽しみにしております。
生田目 正志 会員	3s	すす払い お疲れ様でした。喜市郎さんのスピーチ楽しみです。
畠 隆章 会員	3s	すす払い 欠席おわび
堀切 孝敏 委員	3s	ザ・まつり in 飯坂 がんばれ！
西條 博之 会員	3s	スポ GOMI、欠席おわび
渡辺 達也 会員	3s	すす払い おつかれ様でした。佐藤喜市郎会員スピーチ楽しみにしています。
佐藤 真也 会員	2s	すす払い おつかれ様でした。佐藤新一様をゲストにお迎えして 当日よろしくお祈りいたします。
佐々木唯也 会員	2s	すす払い 忘れてしまいましたすみませんでした。喜市郎会員のスピーチ楽しみにしています。
伊藤 俊憲 会員	1s	喜市郎さん スピーチ楽しみにしています。桑原 正人 会員 1s 喜市郎会員のスピーチ楽しみにしております。
岸波 仁 会員	1s	喜市郎会員のスピーチ楽しみにしています。高倉 怜 会員 1s 喜市郎会員のスピーチ楽しみにしています。
		石川 邦俊 会員 3s 喜市郎会員 スピーチたのしみしています。 斎藤 孝裕 会員 3s 国際交流フェスティバル、不参加お詫び！！

◆会員スピーチ 佐藤喜市郎 会員



今日は、国際交流フェスティバル「ザ・まつり in 飯坂」の神輿を準備するために、皆様方には早朝からご協力をいただきまして、誠にありがとうございました。

最初にお話しをしたいのはお祭りについてではありません。今日は米山の豆知識として、米山について、補足をさせていただきます。これは東京ロータリークラブの米山梅吉様により、昭和27年から始まり、昭和33年に財団法人となりますが、国からこの法人を取得するためには、恒久的な資金がないとできなかったもので、これをロータリーとしてやっていこうというので、11月に米山奨学生のためのご寄付をいただくようになりました。ここが抜けているのです。他所からの団体や個人からの寄付などは一切ありません。これはロータリークラブとしての活動ですから、皆

様にご負担を願いたいということで、その資金集めもやっています。今、私がお話しをしたことをご理解いただいで、皆さんのできる範囲でお願いしたいと思います。よろしくお祈りします。

ここからはお祭りの話になります。こうやってメンバーを見ますと、三十数年前から在籍されているメンバーは数人しかおりません。実は1年は開催しない年がありますので、ですから、33年前の私が入会した年、私は7月1日に入会しましたが、8月のお盆過ぎに篠木勝司先輩が来て「お前がやるなら、この事業はできるんだ。お前にやらないって言われれば、これはできないんだ」と言うのです。直々に来られるのだから断るのは大変失礼だと思って、私もできるように努力をしますと言って、この事業が始まりました。32回できるのは、第2530地区では飯坂ロータリーだけです。この功績は大変重く、それはみんなが感じていると思います。そして、堀切孝敏会員が「ザ・まつり in 飯坂」の名付け親です。本当に孝敏会員の功績もすごいと思います。ありがとうございました。私が入会して最初の新入会員スピーチは、お祭りの話をしろと言われてお話ししたのがスタートです。

今度はお祭りについての実際の話です。小笠原会員は錦町若錦の町長ですので、でたらめなことは言いません。飯坂町の6町から屋台が出ていますが、それは通常の飯坂八幡神社の盛り上げ役となっています。同じく盛り上げ役なのですが、私どもの神輿は「二〇力にわか山車」と言います。その意味は、お祭りは一人ではできません。2人以上の力でもって行く。ですから、我々は「二〇力山車」なのです。飯坂のお祭りのしきたりは、ここ何年か、午後の部と午前の部となりました。今年までは上町が午後になりますが、次年度からは午前中になります。午前中になると、神輿の引き渡し式を飯坂温泉駅前で行いますので、今年のように端折ることはできません。ただ、今年は私の体調も考慮していただき、以前は佐藤真一さんにもご協力をいただき、お祭り終了後、2日3日かかって後片付けをやっていましたが、今年はある程度は片付けてしまおうということもあり、また、町内巡りを最後まで行うと5時頃になります。それでは担ぎ手が慰労会に間に合わなくなりますので、今回は滝の川が終わったら戻りますが、それは今年だけで、次年度はそうはできません。一応、ロータリークラブとしての事業ですが、神事ごとに参加をしています。我々の目的は国際交流として、外国人の方に日本の文化を味わっていただき、親睦を図ることではありますが、その前に神事に参加するわけですから、そこをよく守らないと、次年度から参加するのは難しくなりますので、ここをご理解いただきたいと思ひます。

次に、私がお祭りに疑問を持っていることですが、先日、社務所から今年の役割の印刷物を渡されました。目を通しましたら、私先輩方から教わったことからするとダメだと言えることがあります。「責任役員」という役職があります。それは組織上ではいいのですが、本当にもし何か大きな事故があった時に、責任を取る人ではありません。責任は各祭典事務所です。本当に責任を取る人は、世話人や大世話人、一番の宮元の上町の大世話人がやらなくてはなりません。お祭りは氏子が行い、そして、祭典事務所が仕切ります。それがこの何十年の内に、こうなってしまう。その組織を変えろということではありません。会員の方には、その辺をよく納得していただき、本来のお祭りはそういうことだと、皆さんには知っていただきたいと思ひます。例えば、わらじ祭りや花火大会、これは実行委員会がいいのです。神事にまつわることは、あくまでもその町の氏子です。ただ、現状はそういう組織ですから、それに反感を持つということではありません。一緒にお祭りを成功させなくてはなりませんので、皆さん、ご理解の上でご協力をお願いいたします。

◆閉会点鐘 会長

■第4回理事会開催 10月2日(木) 13:30~「吉川屋」

《内容》①11月のプログラムについて ②国際交流フェスティバルについて ③ロータリー財団(財団の友・ポリオプラス)の寄付について ④その他 ⑤7次回理事会 11月13日 13:30~
《出席者》紺野容樹、高田 薫、菅野浩司、渡辺達也、生田目正志、油井明則、佐藤喜市郎、畠 隆章、小笠原尚史、斎藤孝裕、鈴木義明、佐藤真也 以上の会員 佐藤奈緒美 事務局